

令和7年度

定例

第8回

臨時

佐用町教育委員会会議録

佐用町教育委員会

令和 7 年度 第 8 回定例教育委員会会議録

日 時 令和 7 年 10 月 24 日 (金)
開 会 午後 3 時 00 分
会議場 佐用町役場 3 階 301 会議室

佐用町教育委員会

教育長 大森 一繁

応召した教育委員 (4 人)

岡本 正 花尾 瞳明 横本明日香 仲村 亜紀

応召しなかった教育委員 (0 人)

会議に出席した教育委員 (4 人)

岡本 正 花尾 瞳明 横本明日香 仲村 亜紀

会議に欠席した教育委員 (0 人)

傍聴者 (0 人)

議事に關係した事務局職員

教育課長	三浦 秀忠
生涯学習課長	高見 浩樹
教育課企画総務室長	椿 誠
教育課教育推進室長	西川 典男
西はりま天文台公園長	井戸 耕一郎
教育課給食センター所長	高橋 真弓
生涯学習課図書館長	蔭木 陽子
教育課企画総務係長	清水 敏幸

議事日程

開 会

日 程 1 会議録署名委員の指名

日 程 2 会議録の承認
令和 7 年度第 7 回定例教育委員会

日 程 3 教育長報告

日 程 4 教育委員報告

日 程 5 議案審議
(1) 議案第 7 号 心身に障害のある児童生徒の適正な就学について

日 程 6 協議・報告事項
(1) 学校の在り方検討委員会・アンケート内容について

(2) 人権まちづくりフェスタ 2025 について

(3) 合併 20 周年記念献立（10 月 1 日実施）の報告

(4) きゅうしょくメニュー・コンテストについて

(5) なゆた望遠鏡の主鏡の整備について

(6) その他

※教育課より

※生涯学習課より

閉 会

開　　会

教　育　課　長

ただ今から、令和7年度第8回定例教育委員会を開会させていただきます。

■日程1　会議録署名委員の指名

教　育　課　長

日程1、会議録署名委員の指名ですが、花尾委員を指名させていただきます。

教　育　委　員

はい。

■日程2　会議録の承認

教　育　課　長

日程2、会議録の承認ですが、令和7年度第7回定例教育委員会の会議録の承認につきましては、樫本委員に決定しておりましたので、よろしくお願ひいたします。

教　育　委　員

はい。

■日程3　教育長報告

教　育　課　長

日程3　教育長報告でございます。教育長お願いします。

教　育　長

皆さんこんにちは。やっと秋らしい季節がやってきました。近年は、地球温暖化などの影響で春と秋が短くなり、夏と冬が長くなっていることを実感しているところです。

前回の定例教育委員会以降のことにつきましてご報告いたします。

9月26日には佐用高校の体育大会、27日には上月中学校・上津中学校、そして三日月小中学校の合同運動会がありました。参加いただきました教育委員の皆さん、ありがとうございました。同じ27日には豊岡市で兵人教研究大会があり、多くの方々にご協力いただきました。なお、佐用中学校の釜田先生が弱視学級での取り組みについての発表をされました。

10月に入り、佐用町合併20周年に関する行事等がいくつかありました。

1日は、20周年特別献立の日で、町長と三日月小学校3年生教室で実際に給食を美味しく頂きました。

また、5日には「記念式典」が行われ、教育分野で活躍された方々が、教育・文化功労者や自治振興功労者として表彰されました。今後も「絵画展」「昔なつかしい写真展」「文化祭」などの関連行事が続いていきます。

次に、6日から5日間にわたり小学5年生の自然学校がありました。88人全員が参加できたと報告を受けております。

15日の三日月中学校への学校訪問、昨日には佐用中学校体育大会があり、それぞれにおきましてお世話になりました。前後しますが、17日には教育支援委員会がありました。対象者8人について審議をしました。この後、そのことについての報告がありますが、一人ひとりの教育的ニーズをとらえ、本人と保護者の思いを大切にし、しっかりと校内体制を整え、特別支援教育を充実させていきたいと考えております。以上、報告とします。

それでは、本日の定例教育委員会、どうぞよろしくお願ひいたします。

教育課長

続いて、教育課と生涯学習課から、主な行事等を報告させていただきます。資料2、3ページをご覧ください。最初に、教育課について報告します。

教育課長

(10月・11月の教育課事業について説明)

続いて、生涯学習課長より説明します。

生涯学習課長

(10月・11月の生涯学習課事業について説明)

教育課長

以上、両課の報告が終わりましたが、各室から補足事項があればお願ひします。

企画総務室長

10月29日ですが、午後1時よりオンラインでの近畿市町村教育委員会研修会がございます。樺本委員と仲村委員にお申し込みいただいておりますので、当日開始時間までに役場本庁302会議室へお越しください。

教育推進室長

11月6日の中学校音楽交歓会ですが、今後案内があるかと思いまのでご確認ください。なお小学校は11月26日を予定しております。教育委員の皆様には、ご参加をお願いしたいと思います。

人事についてですが、11月8日に交流人事面接を予定しています。教育長と岡本教育委員に面接官をお願いします。町外から佐用町を希望される方が2名おられます。

11月19日には、町内の再任用継続を希望される方の面接があり、こちらについても教育長と岡本教育委員に面接官をお願いします。対象者は7名です。

管理職選考ですが、2次試験は教頭候補者2人、校長候補者4人が受験します。11月20日に面接試験が予定されています。例年、会場は神戸でしたが、今年から姫路総合庁舎に変更されました。

また、11月28日の三日月小学校の学校訪問ですが、給食センターの訪問を併せて行いたいと思います。詳細については、給食センター所長と相談をさせていただきます。集合時間等をお知らせしますので、予定をお願いしたいと思います。

西はりま天文台公園長

10月6日から10月10日まで、佐用町の小学校4校の自然学校を

受け入れました。

10月20日から24日まで、相生市立中央小学校の自然学校を受け入れました。

10月28日から11月1日に芦屋市立打出浜小学校の自然学校を受け入れます。

10月30日ですが、午後から関西万博「ひょうごフィールドパビリオン」の関係で兵庫県知事が来園されます。こちらは町長が対応されます。

11月3日から7日まで、姫路市立余部小学校の自然学校を受け入れます。

11月11日から15日ですが、相生市立青葉台・若狭野小学校連合の自然学校を受け入れます。

11月17日から21日まで、姫路市立谷外小学校の自然学校を受け入れます。

今年度の自然学校受入予定は以上となります。

給食センター所長

10月1日ですが、佐用町合併20周年記念献立を実施しました。

10月9日には、薬剤師会による検査を給食センターにて行いました。衛生管理について、異常はありませんでした。

10月23日ですが、給食メニューコンテスト選考会を実施しました。

11月11日の10時30分から、給食センター運営委員による給食試食会を給食センターで実施しました。

ありません。

図書館長

説明が終わりました。ご意見・ご質問等がございましたらお願ひします。

教育課長

最近ニュース等で熊の話題が多いですが、天文台公園では熊についてはいかがでしょうか。

西はりま天文台公園長

鹿がグラウンドや芝生に糞をしたりということはありますが、熊について最近の目撃例はありません。以前、天文台公園から少し離れた場所にある文化財調査室で熊の目撃例がありましたが、現在は聞いていません。

教育委員

佐用町立学校の在り方を考える会についてですが、自治会長あてに、会の集落内での周知を図ってほしいとい連絡がありました。他にも出席者の要請についてされていますか。

教育課長

11月の「広報さよう」に掲載予定となっており、そちらで広く伝えることを予定しております。今後は防災無線放送も予定しています。

また、PTA役員会でも周知をお願いしました。

■日程4 教育委員報告

教育課長

教育委員

教育委員

教育委員

教育委員

日程4、教育委員報告です。順番にお願いします。

9月27日に上津中学校の体育大会に行きました。生徒は元気よくそれぞれの種目に励んでいました。途中ですが、生徒の水分補給のため、全生徒が教室に入り、運動場に生徒がいないような場面もありました。

三日目では小中合同運動会を開催しましたが、南光地区でも今後児童生徒数が減少するなら、小中合同での運動会ということも検討の余地があるのではと感じました。

10月2日に佐用町役場で開催された「まちづくり推進会議」に参加しました。そこで佐用町の教育に関するこことして、学校の現状や今後の予定等についての説明がありました。

10月23日には佐用中学校の体育大会に行きました。23日は平日でしたが、様々な事情から今年は休日ではなく、平日に体育大会を開催することとなり、学校から説明文書も配布されたと聞いています。

私の所見では、保護者の参加人数に大きな変化はないと感じましたが、一部の先生からは、昨年よりも保護者数が少し少ないと報告がありました。

上月中学校の体育大会を欠席させていただいたため、特に報告はありません。

三日目小中学校の合同運動会に参加しました。開催前は不安でしたが、開催後はとても楽しかったという感想を聞き、とても良かつたのではないかと思います。

また私事ですが、子どもが自然学校で大変お世話になりました。中秋の名月の翌日でしたが、天候も良く、月がとても鮮明に見えたようで、子どもたちもすごく喜んでいました。

食事も美味しく、本当に充実した日を過ごせたようです。ありがとうございます。

■日程5 議案審議

教育課長

企画総務係長

教育課長

教育推進室長

日程5 議案審議に移ります。

議案第7号「心身に障害のある児童生徒の適正な就学について」を議題といたします。事務局より、議案書を朗読いたします。

(議案書朗読)

それでは、教育推進室長から議案について説明します。

10月17日に佐用町教育支援委員会を開催し、令和8年度の入学・

進級に際し特別支援学級等への就学について、全8件の案件を審議していただきました。

(別添資料に基づき、申請理由を説明)

(個人情報を含むため、詳細内容の記載を割愛)

(審議の結果、8件を認定する)

教育課長 以上で議案の審議を終わります。

■日程6 協議・報告事項

教育課長 日程6 協議・報告事項に入らせていただきます。

(1)「学校の在り方検討委員会・アンケート内容について」を企画総務係長から説明します。

(アンケート内容等について説明)

この件について、ご質問等はございますか。

このアンケートの内容は、佐用町立学校の在り方検討委員会の委員長で、専門家でもある先生の助言を得て作られたのですか。

はい。

保護者や教職員用、児童生徒用アンケートの締切が11月9日になっているということ、アンケート結果を集計し、各地域での「考える会」を行うということですか。

アンケートについてはインターネット回答ですが、自由記述形式もあり、全てのデータが揃うか分かりません。ですが、可能な限り集計したものを用意し、「考える会」で提示できればと考えています。

町民用アンケートの中で、複式学級という言葉がありますが、複式学級がどういうものかという説明は、どこかにありますか。

アンケートに資料を同封しますが、その資料の中に複式学級についての説明を掲載しています。

町民アンケートは無作為選出500人程度とのことですが、佐用町の様々なアンケートにおいて、無作為選出での実施によるアンケートの回答率はどのくらいですか。

70パーセント前後です。今回のアンケートも同程度の回答率と予想しています。他の保護者用等のアンケート結果と合わせ、統計上の数値を満たすと考えています。

次に「(2)人権まちづくりフェスタ2025について」について、生涯学習課長から説明します。

「人権まちづくりフェスタ」ですが、当初の予定は12月6日午後1時からでした。講師の先生の都合等もあり、12月7日午後1時30分に変更させていただきましたので、ご報告します。

今回の講師は歌手の木山裕策さんで、講演とミニコンサートをしていただく予定です。

説明が終わりました。ご意見・ご質問等がございましたらお願ひします。

次に「(3)合併 20 周年記念献立 (10 月 1 日実施) の報告」「(4)きゅうしょくメニューコンテスト」について、学校給食センター所長から説明します。

給食センター所長

合併 20 周年記念ということで、町から予算をいただき、10 月 1 日に特別献立を提供させていただきました。三日月小学校には神戸新聞社の記者の方が取材に来られ、神戸新聞に記事が記載されました。町長、教育長も 3 年生の子どもたちと一緒に給食を試食し、この様子は町広報誌の掲載および佐用チャンネルでの放送が予定されています。

当日は、栄養教諭から給食に使われている佐用町の特産物の食材についての説明がクイズ形式で行われ、子どもたちも地元の食材を食べながら、楽しい雰囲気で給食の時間を過ごすことができました。

次に給食メニューコンテストですが、応募総数は 133 件でした。一時選考は給食センター内の調理員および学校栄養教諭が実際に調理可能かという現場の視点で評価し、選考を行いました。

一時選考後の最終選考には 6 名のメニューが残り、最終選考で 5 名を選ばせていただきました。

佐用町長賞は「上月みそのみそカツ丼」、給食センター賞は「もち大豆バーガー」、JA 兵庫西佐用営農生活センター長賞には「ジャンボピーマンのみそきんぴら丼」、元気工房さよう賞は 2 名が受賞し、「みそをつかったルーローハン」、「もち大豆みそ炊き込みご飯」がそれぞれ受賞しました。

表彰式は 11 月 29 日の「JA まつり」にて行われます。

教 育 課 長

ご意見ご質問等ございましたらお願ひします。

教 育 委 員

給食メニューコンテストの選考結果について、応募者の内訳が出ていますが、応募の多い学校と少ない学校があります。理由はあるのでしょうか。

学校給食センター所長

栄養教諭の所属している学校は、やはり力が入っています。また、夏休みの宿題にしてくださっている先生もおられ、学校によって応募に少し差があります。

教 育 課 長

次に「(5)なゆた望遠鏡の主鏡の整備」について、西はりま天文台公園長から説明します

西はりま天文台公園長

西はりま天文台公園にあります「なゆた望遠鏡」は、平成 16 年 11

月に完成し、平成 21 年 3 月および平成 28 年 2 月に主鏡の整備を行っています。

「なゆた望遠鏡」は主鏡で光を集めて反射させ、その光をさらに反射させ、レンズで拡大し観測しますが、鏡は様々な要因から劣化します。劣化すると反射率が低下し、観測の精度が悪化してしまいます。

そのため、望遠鏡自体を解体し、鏡を取り出した後、薄い膜を形成する作業が必要となります。この作業を蒸着といいます。

作業は令和 8 年 1 月から 2 月にかけて実施します。この整備予算は兵庫県立大学の予算で執行されます。整備スケジュールは現時点での予定ですので、日程が前後する可能性もあります。

整備期間中の宿泊については、通常通り受付を行う予定です。この期間の夜間観望会は、北館にあります 60 センチメートル望遠鏡での実施となります。日中の太陽観察会および天文工作教室は実施しません。

また、期間中天文台南館は開館しますが、「なゆた望遠鏡」本体も整備を行いますので、「なゆた望遠鏡」自体は非公開となります。

教育委員

西はりま天文台公園長

主鏡の大きさと、整備費用はどのくらいですか。

主鏡は直径約 2 メートルで、整備費用としては約 8,600 万円です。

特殊な技術が必要な整備で、茨城県へ運搬し、作業を行うということです。

教育課長

ここで佐用町合併 20 周年式典において公開された 20 年の歩みについての映像を放映しますので、ご覧ください。

(一同映像を閲覧)

■ 閉会

教育課長

以上、本日予定しておりました議事は全て終わりましたが、全体を通して何かありましたらお願ひします。

最後に、閉会のあいさつを教育長お願ひします。

教育長

1 ヶ月間が経過するのが、本当に早いと感じています。来月も様々な会議や催しがあり、明日以降も小学校の運動会や学校訪問、音楽交歓会や連合音楽会等々でお世話になりますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

本日は大変お疲れ様でした。

閉会時刻

午後 5 時 01 分

佐用町教育委員会会議規則第 16 条の規定によりここに署名する。

令和 7 年 11 月 26 日

教育長 大森一繁

署名委員 花尾睦明